

(An English message follows)

Invitation - Conférence David Makow sur la tolérance et l'intolérance

Antoni Lewkowicz, doyen de la Faculté des arts de l'Université d'Ottawa,
a le plaisir de vous convier à la cinquième
conférence David-Makow sur la tolérance et l'intolérance.

Cette série de conférences multidisciplinaires explore les enjeux associés à
l'interculturalité dans l'espoir d'inciter les étudiantes et les étudiants au Canada
à devenir des agents de changement sur la scène mondiale.

Cette année, nous avons l'honneur d'accueillir
le professeur Charles Taylor, philosophe canadien
et professeur émérite à l'Université McGill.
Sa conférence, donnée en anglais, s'intitule
Beyond Toleration.

Elle sera suivie d'une période de questions.

La conférence aura lieu **le mardi 20 mars 2012, à 19 h**,
au **Pavillon Tabaret, salle 112** (550, rue Cumberland).
Une réception suivra.

[RSVP en ligne d'ici le 14 mars 2012.](#)

Renseignements : [613-562-5800](tel:613-562-5800) poste 1097

CONCOURS

Les étudiants et étudiantes sont invités à assister à la conférence et
à rédiger une dissertation sur les enjeux soulevés.

Prix à gagner :

- 1000 \$ pour les étudiants du premier cycle
- 3000 \$ pour les étudiants des cycles supérieurs

Date limite pour la remise des dissertations : le 15 mai 2012
Pour obtenir plus de renseignements au sujet du concours, veuillez communiquer

avec l'Institut d'études canadiennes, au [613-562-5111](tel:613-562-5111).

Résumé : Au-delà de la tolérance

La notion de tolérance laisse bien des gens perplexes, car elle sous-entend qu'il y a quelque chose de difficile à accepter ou de répréhensible - mais qu'on veut bien laisser passer - à l'égard des personnes, groupes ou phénomènes auxquels elle fait référence.

Les personnes qui partagent cette nouvelle vision des choses nous voient dorénavant arrivés au stade où nous reconnaissons que chaque être humain a droit au respect, et elles veulent dire à ceux et celles qui parlent de tolérance : « vous n'avez pas à me *tolérer*, j'ai mes droits! »

Dans le cadre de sa conférence, le professeur Taylor décrira ce qu'implique ce changement de paradigme, qui consiste à percevoir la coexistence de différents groupes dans la société - et les tensions qui peuvent en découler - non plus dans une perspective de tolérance mais dans une optique de multiculturalisme et de droits.

Qu'est-ce qui a apporté ce changement de perception? Peut-on vraiment reléguer au passé le besoin de tolérance? L'importance accordée aux droits aujourd'hui peut-elle seulement avoir l'effet d'un bouclier contre l'intolérance?

Invitation - David Makow Lecture on Tolerance and Intolerance

Antoni Lewkowicz, Dean of the Faculty of Arts at the University of Ottawa,
cordially invites you to attend the fifth
David Makow Lecture on Tolerance and Intolerance.

This multidisciplinary lecture series explores cross-cultural issues
in the hope of inspiring students in Canada to become
agents of change on the world stage.

This year, we are pleased to welcome **Professor Charles Taylor**,
Canadian philosopher and emeritus professor at McGill University,
as our guest lecturer.

Professor Taylor will present a lecture entitled
Beyond Toleration
followed by a question-and-answer period.

The lecture will take place on **Tuesday, March 20, 2012, at 7 p.m.**
in **Tabaret Hall, Room 112** (550 Cumberland Street).

A reception will follow.

[RSVP online by March 14, 2012.](#)

Information: [613-562-5800, ext. 1097](#)

ESSAY COMPETITION

Students are invited to attend the conference and write an essay
based on the issues discussed.

Prizes:

- \$1,000 for undergraduate students
- \$3,000 for graduate students

Application deadline: May 15, 2012

For more information on the competition, please contact
the Institute of Canadian Studies at [613-562-5111](#).

Synopsis: Beyond Toleration

Many people have a problem with the term "tolerance", because it implies that there is something difficult or objectionable about the people, group or phenomenon in question, but that one is nevertheless willing to let things be.

Those who feel this way see us as having arrived at a stage where we recognize that people have the right to equal respect, and they want to say to those who talk of toleration: You don't have to tolerate me - I have my rights!

In this lecture, Professor Taylor will describe what is involved in this shift from thinking of the coexistence of different groups in society in terms of toleration - and the tensions this can give rise to - to our present epoch where we think in terms of multiculturalism and rights.

How did this come about? Can we really relegate the need for tolerance to a past era? Can the present emphasis on rights even offer a cover for intolerance?

--